

marchant droit vers le paysan : " Qui que tu sois, malheureux, que viens-tu chercher ? — Je suis le mari de la veuve que vous avez secourue, il y a deux jours ; j'ai demandé à Dieu la grâce de payer votre bienfait par ces seuls mots : L'âme est immortelle ! " — Le fantôme disparut en même temps ; et le prince Lubomirski, appelant en hâte sa famille, déchira devant elle son manuscrit. Ces pages lacérées existent encore. L'orateur qui prononça l'oraison funèbre de Lubomirski dans la cathédrale de Varsovie, tenait le fait du prince lui-même ; il le répéta en chaire et il est consigné dans notre livre généalogique. "

" Cette histoire me paraît digne d'être conservée ; car ceux-là mêmes qui nient toute intervention visible de la divinité parmi nous, seront forcés de constater que le génie du " Salomon de la Pologne ", poursuivant de toutes ses forces les preuves du matérialisme, fut conduit par une involontaire conviction à cette redoutable vérité : l'âme est immortelle ! "

## CERCLE OUVRIER DE MONTREAL

### ŒUVRE DE JEUNESSE

**N**OUS avons déjà annoncé à nos lecteurs l'établissement dans notre ville d'une Œuvre de Jeunesse digne de tous les éloges et de tous les encouragements : le Cercle Ouvrier de Montréal, 647, rue Lagachetière.

Ce cercle a été fondé de l'année dernière, avec l'approbation de Mgr l'archevêque. Il est sous la direction des chers Frères de Saint-Gabriel, lesquels dirigent depuis assez longtemps le Patronage des Apprentis, et se font un plaisir de mettre leurs salles à la disposition des associés du nouveau cercle.

Aussi bien, ces deux œuvres se touchent-elles de près. Le but du Cercle est de compléter le bien commencé par le Patronage, en don-